



Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León

XI Legislatura

Núm. 508

9 de enero de 2026

PE/004041-01. Pág. 46907

4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

463. Preguntas para respuesta escrita

PE/004041-01

Pregunta para respuesta escrita formulada a la Junta de Castilla y León por la Procuradora Dña. Alicia Gallego González, relativa a distintas cuestiones relacionadas con la promoción y puesta en valor de la arquitectura modernista existente a lo largo de la Vía de la Plata, con localidades destacadas como Béjar, Guijuelo, Salamanca, Zamora, Benavente, La Bañeza y Astorga.

PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 22 de diciembre de 2025, ha admitido a trámite las preguntas para respuesta escrita PE/004020 a PE/004052.

Con esta misma fecha se ha ordenado su remisión a la Junta de Castilla y León.

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento, se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 22 de diciembre de 2025.

LA SECRETARIA SEGUNDA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Rosa María Esteban Ayuso

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Carlos Pollán Fernández

A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

Alicia Gallego González, procuradora de Unión del Pueblo Leonés (UPL), del Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, al amparo de los artículos 155 y siguientes del Reglamento de las Cortes, formula a la Junta de Castilla y León la siguiente pregunta, para su respuesta por escrito.

ANTECEDENTES

La llegada del ferrocarril Ruta de la Plata (línea férrea Palazuelo-Astorga) a finales del siglo XIX a las provincias de Salamanca, Zamora y León supuso un mayor dinamismo económico y comercial para las localidades situadas a lo largo de este corredor ferroviario, que desarrollaron una importante actividad comercial e industrial, en gran medida relacionada con esa llegada del ferrocarril.

De este modo, el desarrollo de una burguesía comercial e industrial en localidades como Béjar, Guijuelo, Salamanca, Zamora, Benavente, La Bañeza o Astorga, situadas a lo largo de la Ruta de la Plata, implicó la construcción en ellas de cuantiosos edificios con arquitectura modernista a finales del siglo XIX e inicios del XX, que suponen un importante legado y patrimonio arquitectónico que no está siendo apenas promocionado o puesto en valor turísticamente.

PREGUNTAS:

1.- ¿Qué acciones está realizando o tiene previstas la Junta para acometer la promoción y puesta en valor de la arquitectura modernista existente a lo largo de la Vía de la Plata, con Béjar, Guijuelo, Salamanca, Zamora, Benavente, La Bañeza y Astorga como localidades más destacadas en este aspecto?

2.- ¿Qué calendario plantea la Junta para las acciones que pueda tener previstas para acometer la promoción y puesta en valor de la arquitectura modernista existente a lo largo de la Vía de la Plata, con Béjar, Guijuelo, Salamanca, Zamora, Benavente, La Bañeza y Astorga como localidades más destacadas en este aspecto?

Cortes de Castilla y León, Plaza de las Cortes de Castilla y León, 1 - 47015 Valladolid (España)

grupo.uplsy@ccyl.es



UNIÓN DEL
PUEBLO LEONÉS

Grupo parlamentario UPL - Soria ¡YA!



Valladolid, a 17 de diciembre de 2025

LA PROCURADORA

Fdo.: **Alicia Gallego González**

Cortes de Castilla y León, Plaza de las Cortes de Castilla y León, 1 - 47015 Valladolid (España)

grupo.uplsy@ccyl.es